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FECHA: Junio 04 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tragedia: autobús lo impactó” 

 “Da Olvera apoyo a hombres de campo” 

 “Olvera busca apoyo federal por la sequía” 

 “Hidalgo, campeón en accidentes automovilísticos” 

 
“No circula” 

 
“Frena burocracia obras carreteras” 

 
“No circula” 

 “Gobierno pide  a CNA declarar zona de desastre al campo” 

 “Inminente declaratoria de emergencia: Olvera Ruiz” 

 
“Beltrones: Congreso apoya Plan anticrimen” 

 
“Dan paliza a PGR los ordeñadores” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Aumenta número de electores en un año: El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que en un año 

se sumaron más de 60 mil personas mayores de edad con posibilidad de votar y credencial de elector en Hidalgo. El 
padrón electoral en la entidad alcanza casi los dos millones de votantes. El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

informó que para las elecciones del 3 de julio podrán votar un total de un millón 907 mil 755 personas, cifra que registró 
el último corte del listado nominal. Mientras que en 2010, las personas que pudieron votar fueron un millón 846 mil 575, 

es decir, 61 mil 180 personas menos que en 2011. De acuerdo con el IFE el padrón electoral lo componen un millón 922 

mil 723 ciudadanos en edad de votar, sin embargo, hasta el momento no han ido a recoger su credencial de elector cerca 
de 14 mil 968 personas. De acuerdo con Francisco Vicente Ortega Sánchez, secretario general del Instituto Estatal 

Electoral (IEE) hidalguense informó que el último corte de la lista nominal y el padrón electoral del registro federal de 
electores fue del pasado 17 de mayo, donde se registraron dichos datos. Asimismo, señaló que serán 130 casillas 

extraordinarias las que se instalarán en las elecciones del 3 de julio, proceso electoral que renovará a los 84 municipios 

de Hidalgo. ―Para cada casilla se deben tener las localidades y barrios para que vayan a votar en esas extraordinarias, en 
eso estamos trabajando en el instituto‖, refirió. (Redacción, pág. 10) 

La Crónica de Hoy-Reclamo de planilla naranja por actitud de Ize Malaize: Lamentaron miembros de la fórmula 
del partido Convergencia, Oscar Nájera y Diana Marroquín, la actitud del dirigente estatal Luis Gerardo Ize Malaize, 

afirmaron que están en el limbo en lo referente al recurso para campaña, el cual no les han entregado. Indicaron que 

existe aportación personal de cada uno de los integrantes, que cubre los gastos para tal efecto. Consideraron que lo 
anterior se deriva del desconocimiento de la fórmula por parte del presidente de la Comisión Ejecutiva Estatal, Luis 

Gerardo Ize Malaize. Oscar Nájera recriminó la falta de acercamiento para plantear su inconformidad, así como el apoyo 
que Ize brindó al candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alejandro Rosas García. Además de 

deslindarse de cuestiones sobre los participantes de la dirigencia del partido naranja a escala estatal; explicó que en 

varias ocasiones fue convocado para reunirse con los ahora candidatos, según el resolutivo del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH), pero hasta la fecha no existe respuesta. Su compañera, Marroquín Bayardo, dio a conocer que hasta 

el momento no han iniciado ningún recorrido masivo, debido al distanciamiento; pero y reconoció en Ize Malaize la 
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experiencia de ahí que buscaban asesoría para comenzar acciones. Asimismo Nájera García, advirtió que solicitará a los 

delegados o Comité Nacional del instituto político tomen cartas en el asunto, ―no sé si la senadora, María Cruz García, 

tenga contemplada alguna replica ante lo que pasa en Tulancingo‖. (Everest Villagrán, Página 05 ) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-SME da su apoyo a Francisco Xavier: El líder del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza 

informó que dará su total apoyo al candidato del Partido Nueva Alianza (Panal) a la presidencia municipal de Tulancingo, 
Francisco Xavier Berganza Escorza. En una reunión, el líder de la extinta Luz y Fuerza, indicó que en los recorridos 

proselitistas acompañará al senador de la República con licencia. A partir de ayer, se suma a la campaña el dirigente del 

SME Martin Esparza, quien acudirá también a reuniones con el aspirante a la presidencia municipal, Berganza Escorza. El 
panalista tiene como su rival más fuerte a la priista, Oralia Vega Ortiz. En su tercer día de campaña, el candidato a la 

alcaldía por Nueva Alianza recorrió la colonia San Juan el banco, posteriormente realizó un recorrido por la conocida Plaza 
de los Angelitos en donde la respuesta de los comerciantes y de los asistentes informó sobre sus propuestas para la 

ciudadanía de Tulancingo. Por su parte los comerciantes le solicitaron que los visitara continuamente. En la colonia 
Paraíso Sur, con dos reuniones masivas por la noche, asistió a un evento en donde más de 200 personas le esperaban en 

la colonia Indeco. Francisco Xavier Berganza, renunció al partido Convergencia para abanderar a Nueva Alianza en las 

elecciones del 3 de julio, además se nombró senador independiente. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Eleazar García propone la creación de un Tuzobús: El candidato a la presidencia por la coalición Juntos 
por Hidalgo (PRI-Panal-Verde) en Pachuca, Eleazar García Sánchez indicó que tiene contemplado como proyecto de 

trabajo, la construcción de una red de transporte que conectará con los municipios aledaños a la capital, así como la 
creación delTuzobús. De acuerdo con el candidato, es necesario agilizar la movilidad y ofrecer mayor comodidad a los 

pasajeros a un menor costo. ―En relación al transporte público se va a hacer un reordenamiento, porque si bien mucha 
gente viene de lejos tiene que tomar hasta 2 o 3 veces diferentes rutas para llegar al centro, se establecerá un 

transporte tipoTuzobús que será un transporte ágil, moderno, seguro, y que nos permitirá dar una mejor fluidez a un 
menor tiempo y menos costo‖. Esta nueva opción, dijo Eleazar García, conectará con las salidas a Tulancingo, Actopan y 

Ciudad de México, terminando su recorrido en el centro de Pachuca. Respecto al cierre de las calles del primer cuadro del 

centro histórico, informó que la medida continuará, sin embargo, pretende fortalecer los niveles de vigilancia para reducir 
el índice de inseguridad. ―Vamos a trabajar mucho en cuestión de la tecnología, establecer cámaras y circuito cerrado en 

que podamos tener una visualización de las principales calles del centro, de la mano de un buen alumbrado público‖, 
agregó el que se dice candidato ciudadano y agregó que en algunos sitios se instalarán parquímetros, mientras que en 

otros se cerrará la circulación para facilitar el tránsito y fomentar el comercio de la ciudad. En relación al impuso al 

comercio dijo: ―Seré su aliado desde la presidencia para que el centro histórico se recupere y podamos tener una 
generación de mercados que pueda revivir y que haya más fluidez para posibles compradores‖. En cuanto a un posible 

diálogo público con los demás aspirantes a la presidencia municipal de Pachuca, el candidato de la alianza Juntos por 
Hidalgo señaló que la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) será quien decida si se abrirán a un 

debate público. ―Dejaré que decida la dirigencia del PRI si es que vamos a un debate, pero ahora estoy enfocado a 

recorrer las calles de Pachuca para que la gente conozca mis propuestas y salgan a votar por mi candidatura en las 
elecciones del 3 de julio‖, indicó García Sánchez. Desde que iniciaron las campañas, el pasado 31 de mayo, la candidata 

de la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD), Gloria Romero León, hizo un llamado a los otros dos aspirantes a la 
presidencia municipal de Pachuca a debatir públicamente en las condiciones que se acuerden. A pesar de las repetidas 

invitaciones a debatir en público de la aspirante Romero León. Hasta el momento no ha abido respuesta del candidato de 
la coalición Juntos por Hidalgo. (Axel Chávez, pág. 11) 

Milenio-Gloria Romero ofrece agilizar los trámites para nuevos comercios: Agilizar trámites para la apertura de 

nuevos comercios, fue una de las propuestas de la candidata del PAN y PRD a la presidencia municipal de Pachuca, Gloria 
Romero León de cara a las elecciones del 3 de julio. Recorriendo el tianguis de la colonia Venta Prieta, la aspirante de la 

coalición de Hidalgo Nos Une(PAN-PRD), se comprometió a institucionalizar la oferta de los mercados populares, como 

parte de su plan de incentivo al comercio de la ciudad. Actualmente, los tianguistas informaron sobre las problemáticas 
que padecen por las trabas burocráticas de parte de la actual administración municipal. Frente a esto, la candidata 

planteó detonar el desarrollo económico de Pachuca mediante la agilización de trámites para nuevos comercios y para los 
que ya están. ―Mi propuesta se basa en la eliminación de la corrupción administrativa y la generación de políticas públicas 

que partan directamente de las problemáticas de la gente, ofreciendo soluciones viables acorde a su realidad‖, indicó 
Romero León. Aseguró que la ciudadanía capitalina, no sólo requiere empleo, sino un trabajo que les asegure desarrollo, 

accediendo al derecho de obtener buenos sueldos. Para esto, añadió, la gente podrá contar con el apoyo de su 

administración en un Gobierno ―de puertas abiertas‖. (Misael Zavala, pág. 11) 
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Milenio-Jorge Acosta invita a contrincantes a firmar un pacto por Pachuca: Jorge Acosta, candidato a la alcaldía 

de Pachuca por la coalición Poder Con Rumbo, exigió a sus contrincantes firmar un pacto para la ciudadanía de la capital 

del estado, en el que se comprometan a trabajar en conjunto luego de la contienda electoral del 3 de julio. Ayer, el 
aspirante capitalino continúo su recorrido por las colonias Villas de Pachuca, y el mercado del mismo lugar, donde invitó a 

los sus dos rivales a trabajar por Pachuca, sin importar el resultado de la contienda electoral. ―No es una contienda 
personal, sino electoral por eso propongo a Eleazar García y Gloria Romero, el pacto Pachuca en el que se establezca que 

independientemente del resultado de las elecciones, vamos a trabajar el resto de nuestra vida por esté municipio‖, 

indicó. Algunos vecinos y locatarios del mercado de Villas de Pachuca pidieron al aspirante la reubicación del mercado y 
áreas deportivas, al finalizar el recorrido, expuso su propuesta de campaña que gira en torno a la educación. Como 

principal propuesta, el candidato resaltó que iniciará con un programa educativo que incluirá tres tipos de escuelas 
dirigidas a diferente población: una en la que los padres se formen para el desarrollo de sus hijos, la siguiente enfocada a 

los adolescentes y la última para las personas de la tercera edad. ―Estoy convencido de que la educación es solución y 
esa solución se va a dar a través de una propuesta concreta que tiene que ver con seguir fortaleciendo el gran número 

de universidades que están llegando a Pachuca para que nos transformemos en un municipio educador‖, agregó el 

aspirante. Con su principal propuesta, Acosta pretende acabar con los problemas de rezago educativo en la capital del 
estado, así como erradicar la violencia. El candidato de la alianza ―Poder Con Rumbo‖, dijo que va por los votos de la 

gente que no acude a las urnas que ya no está convencida de otras propuestas. Jorge Acosta busca que las personas sin 
preferencia partidista se decidan a votar por la plantilla que encabeza. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Exigen agua a los candidatos: Habitantes de Acayuca, San Pedro y Zapotlán -las tres localidades más 

pobladas del municipio-, exigieron a los candidatos a la alcaldía por las alianzas PAN-PRD, PT-Convergencia, y del PRI, 
Nueva Alianza, resolver la falta de agua que aqueja a toda la ciudadanía y concluir las obras públicas rezagas en este 

trienio y en administraciones pasadas. Serapio Martínez Cruz, representante vecinal de San Pedro Huaquilpan, señaló que 
la escasez de agua potable afecta a más de 18 mil moradores y se intensificó en el gobierno del actual alcalde priista 

Omar Gómez Pineda; sin embargo, es un problema heredado a los últimos presidentes municipales por sus antecesores. 

Lamentó que pese a que existen 18 pozos de agua en la demarcación, de los cuales la Comisión de Agua Potable y 
Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (CAASIM), toma el fluido para llevarlo a otros 47 municipios hidalguenses y 

del Estado de México, es notoria la carencia del líquido en Zapotlán. ―Si CAASIM suministra agua para miles de 
habitantes, es deplorable que carezcamos de agua, a pesar de que la red hidráulica circunda nuestro territorio, por eso 

demandamos a quienes quieren ser alcaldes, que atiendan esta problemática‖, expresó el colono. Similares argumentos 

pronunciaron líderes vecinales de Acayuca y Zapotlán, quienes pidieron al próximo ayuntamiento, que concrete la 
perforación de un foso, que surta agua a quienes carecen de ese servicio público, de forma exclusiva para Zapotlán. ―Hay 

bastantes pozos en Zapotlán, pero son de la CAASIM, eso nos dicen las autoridades municipales, para excusar la falta de 
agua. El alcalde Omar Gómez Pineda, nos da evasivas, y hasta le molestan las preguntas que le hacemos al respecto‖, 

sentenciaron. Reprobaron que el munícipe responsabilice a la ciudadanía de la falta de agua. (Radamés Salanueva, 

pág. 13) 

Criterio-Eleazar quiere atraer inversión: Lograr que Pachuca se convierta en una ciudad que ofrezca mejores 

condiciones de inversión para quienes decidan traer su dinero a la capital hidalguense. Esa es una de las metas que 
Eleazar García Sánchez, candidato de la Coalición Juntos por Hidalgo, realizaría en caso de ganar las elecciones del 3 de 

julio. Eleazar García manifestó su proyecto al reunirse con ciudadanos pertenecientes al sector comercial, en la colonia 

Doctores. Además, expresó que al surgir del ámbito empresarial y al haber presidido un organismo como la Coparmex, 
está consciente de la importancia que representa el comercio para la economía de este municipio, ya que los pequeños 

negocios familiares representan más de 80 por ciento de los ingresos de la población, y son sustento no sólo de quienes 
invierten, sino también de los empleados que trabajan en ellas. Al dialogar con vecinos, Eleazar García escuchó diversos 

planteamientos respecto a las opciones más viables para mejorar el nivel de vida de la población; entre las necesidades 

expresadas, de manera reiterada, se escuchó la urgencia de generar fuentes de empleo, a lo que el candidato respondió 
que ―para lograrlo se tienen que brindar las condiciones necesarias para atraer a los inversionistas, razón por la que es 

necesario escuchar la voz de los integrantes del sector empresarial‖, concluyó. (Manuel Baeza, pág. 04) 

Criterio-Resolvería Romero problema del rastro: Un problema complejo de salud pública, del que no se está 

haciendo nada, es que los desechos del rastro municipal de Pachuca se están vertiendo sobre el Río de las Avenidas, 

provocando infecciones y mal olor al evaporarse, denunció Gloria Romero, candidata a la alcaldía capitalina por la alianza 
Hidalgo nos Une. Por eso una de sus propuestas de campaña será concretar el proyecto de dos plantas tratadoras de 

aguas residuales, para terminar con el mal olor e infecciones que se destila en esa zona de la capital. Entrevistada 
durante un recorrido por el tianguis de la colonia Venta Prieta, ayer la abanderada del PRD y el PAN, advirtió que la zona 
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aledaña al Río de las Avenidas afecta en escuelas y hogares. Para ello, en caso de ganar la alcaldía pugnará con las 

autoridades competentes para que se retome este proyecto. En otro aspecto, Gloria Romero denunció que el PRI e 

incluso, gente del DIF municipal están coartando una ―guerra sucia de muy bajo nivel‖, a través de la red social Twitter, 
donde ha recibido insultos. ―Hay hasta gente pagada por el DIF municipal, que se dedican a twittear en contra de 

nosotros y ya los hemos descubierto‖, señaló y sin tomar mayor importancia agregó: ―Eso no me merece ni la más 
mínima atención, yo no pierdo el tiempo como ellos lo están haciendo. Hay tantas cosas que hacer por Pachuca como 

para preocuparme‖, contestó. (Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio-Filiberto propone órgano de evaluación, con ciudadanos: Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a 
presidente municipal de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo, aseguró que si el voto de la ciudadanía 

le favorece, impulsará la creación de un organismo que evalúe de manera permanente las acciones de su gestión. 
―Vamos construir un nuevo municipio, un gobierno eficaz y eficiente y que rinda cuentas, en el que la evaluación y 

seguimiento permanente de las acciones de gobierno del presidente municipal y los funcionarios de la administración, 

junto con la transparencia y la rendición de cuentas, serán fundamentales, porque no toleraremos corrupción alguna por 
parte de los servidores públicos‖, señaló Filiberto Hernández. El candidato manifestó que los mecanismos de evaluación 

gubernamental permiten saber cómo y de qué manera las diferentes áreas y dependencias del gobierno municipal 
realizan sus funciones y, en su caso, tomar las medidas pertinentes para eficientar la gestión. ―Quiero ser alcalde para 

construir junto con ustedes una nueva etapa en transformación de Mineral de la Reforma‖, dijo el candidato. 

(Redacción, pág. 04) 

La Crónica de Hoy-Lamenta Gloria Romero actitud de Castrejón: La candidata por Pachuca de la coalición 

Hidalgo nos une, Gloria Romero, lamentó que el perredista Natividad Castrejón no sea congruente con sus principios y 
posiblemente se integre a la campaña del aspirante tricolor, Eleazar García. ―Creo que para él significaría perder la 

credibilidad ante las personas que hemos trabajado en la oposición, Natividad ha estado en el PAN, luego en el PRD y 

ahora tomará sus decisiones, pero sería muy lamentable que fuera incongruente con su lucha‖. Por su parte, Castrejón 
Valdez sostuvo que no apoyará a la alianza PAN-PRD, debido a que el proceso de selección supuestamente fue amañado, 

además de las imposiciones por parte de cúpulas partidistas. Romero León aseveró que el bloque opositor cuenta con 
apoyo de panistas y perredistas, pero exhortó a buscar el voto de ciudadanos que usualmente no acuden a las urnas. 

(Rosa Gabriela Porter, Página 05) 

La Crónica de Hoy-Apoya líder esmeista a X. Berganza: El secretario general del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), Martín Esparza Flores, se incorporó a la campaña del candidato de Nueva Alianza a presidente 

municipal por Tulancingo, Francisco Xavier Berganza. La tarde de ayer, el líder sindical se reunió con el aspirante para 
formalizar la integración de sindicalizados del SME. ―Tenemos muchos proyectos en común y agradezco su adhesión a 

nuestro movimiento de tulancinguenses‖, confirmó el también cantante. Por ello, Esparza Flores garantizó su presencia 

en recorridos, mítines y reuniones que realizará el candidato del Panal a lo largo de la campaña, a fin de promover el 
voto a favor del ex convergente. Berganza Escorza detalló que el eje central de sus propuestas es la eliminación de la 

corrupción administrativa, atención inmediata al desempleo e inseguridad, así como la promoción de un pacto para 
erradicar problemas sociales. (Redacción, Página 05) 

Plaza Juárez-Anuncian supuesto rompimiento de “Hidalgo nos Une”  APAN: Al cierre de esta edición el PRD 

informó de manera breve, el supuesto rompimiento electoral con el PAN, de la Alianza ―Hidalgo nos Une‖ encabezada por 
María de los Ángeles Anaya del PAN. Jesús Rodríguez Elizalde, emitió un breve comunicado en el cual señala que, ―A 

partir del día de hoy (ayer), romperán lazos de manera definitiva, PAN y PRD de cara a la elección para renovar 

ayuntamientos, a celebrarse el próximo 3 de Julio. Para este sábado el PRD convoco a una reunión extraordinaria donde 
dará a conocer los pormenores de este rompimiento de la alianza, lo cual únicamente se justifica ―por diversas 

diferencias entre ambos‖ (Carlos Rosales, pág. 2B) 
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El Independiente-Hidalgo Non Une debe presentar solicitud para debate, Fayad: El presidente estatal del 

Partido Revolucionario Institucional Omar Fayad Meneses aseguró que si la candidata dé la coalición "Hidalgo no une" 

Gloria Romero quiere un debate con Eleazar García, debe presentar una propuesta seria que garantice que no se prestará 
a denostar al abanderado de la coalición "Juntos por Hidalgo". El dirigente estatal priista fue claro: "Si Gloria (Romero) 

quiere un debate, que me lo pida por escrito y que me mande el formato por el que se quiere debatir. La vez pasada con 
Xóchitl (Gálvez) pasó lo mismo, querían llevar un debate como se les dé la gana y así no voy a aceptar nada". Omar 

Fayad advirtió que si no se hace bajo un formato serio y que no tienda a denostaciones y golpeteo bajo, no se prestarán 

a un debate callejero. Por eso, dijo, el día que yo reciba una invitación seria y con reglas que no descalifiquen, el 
presidente tricolor aceptará. "Y si se logra un debate con un formato serio, sí debate el candidato (Eleazar García). Por-

que él me ha dicho que si tiene ganas de debatir, pero que se hagan las cosas bien", apuntó el dirigente estatal priista. El 
también diputado federal aseguró que si no se cumplen los requisitos mínimos para garantizar un debate de altura, su 

partido no pierde nada en no asistir, porque no es parte de su agenda de campaña. "Porque es un asunto mediático y no 
lo tenemos en la agenda, y mucho menos me dicta nadie la agenda. A mí lo que me interesa es que mi candidato camine  

en Pachuca y lo conozcan y mientras más haga su agenda, va a ganar y va a arrasar", dijo. Por otro lado, comentó que si 

se llegara a dar este debate solicitado por Gloria Romero, el priista ganaría contundentemente con ideas claras y como 
las quiere es cuchar un ciudadano. "Y si se da el debate mi candidato se come viva a Gloria. Contundentemente porque 

aunque tiene inclinación priista no se ha dedicado a hacer política, como lo ha hecho Gloria. Y eso es lo que quiere la 
ciudadanía", dijo el tricolor. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

Plaza Juárez-PRD ofrece campañas sin descalificaciones: Los 32 candidatos a Presidentes Municipales por el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), a poco más de cuatro días de haber iniciado campanas oficiales rumbo a la 
elección del 3 de juli6, no reportan incidente alguno. El dirigente estatal de este instituto, Pedro Porras Pérez, resalto que 

las campañas en los 32 municipios donde su partido va solo, serán de propuestas y sin descalificaciones, además con 
actividades apegadas a la ciudadanía, es decir, casa por casa. Cabe mencionar que algunos de los municipios donde el 

Sol Azteca va solo son: Mineral del Monte, Tulancingo, Tula de Allende, Huasca de Ocampo, Huazalingo, Chapantongo, 

Almoloya, Tepeapulco, San- Salvador, Tenango de Doria, Jaltocán, Zapotlán de Juárez y Tlanchinol. Porras Pérez subray6 
que en todos estos las camparlas serán "de propuesta, de ir al encuentro de los electores, de casa por casa, reuniones en 

las colonias, ejidos y comunidades"; agreg6 que en cada uno de estos lugares, además de llevar propuestas, los 
candidatos recogerán propuestas. "Recogerán las demandas, los sueños y los anhelos de los ciudadanos, a fin de que 

después se enriquezca la plataforma política y de llegar a triunfar, se conviertan los planteamientos en el programa de 

gobierno municipal". Advirtió que las campañas del PRD serán alegres, "sin descalificaciones, que nos permitan la 
confianza del electorado"; además puntualizo que las actividades a real izar serán austeras, de acuerdo a los recursos 

que por ley le corresponden a esta fuerza política, los cuales, dijo, no son muchos. "Son austeras, por eso es que serán 
prácticamente casa por casa, comunidad por comunidad; se harán muy pocas concentraciones masivas, no como luego 

se acostumbra, porque eso implica invertir recursos; no se trata de despilfarrar recursos, se trata de campañas austeras 

que la gente haga suyas, a fin de que construyamos el escenario de triunfo el pr6ximo 3 de julio", expreso el dirigente 
del partido amarillo. En cuanto a las propuestas del PRD, Pedro Porras reconoció que cada municipio tiene sus propias 

necesidades; sin embargo, hay temas generales que habrán de tocarse en todas las campañas, por ejemplo el combate a 
la corrupción y al nepotismo, el informe oportuno y el manejo transparente de los recursos. Además del combate a la in-

seguridad que, afirmo, no se hará incrementando los cuerpos policiacos, sino con proyectos que abarquen el deporte, la 
cultura y la recreación; pero sobre todo serán propuestas para atender las necesidades prioritarias de la ciudadanía, es 

decir, agua potable, drenaje, alcantarillado, electrificación, salud y educación, sin dejar fuera al campo, aunque esto no 

es de la total competencia del municipio. Finalmente, Pedro Porras apunto que para su partido ningún municipio es 
menos que otro, todos son importantes, de ahí que conforme vayan avanzando los días, el PRD dedicara a todos los 

ayuntamientos donde participará, esfuerzo y los pocos recursos que tienen, con el propósito de gana' el próximo 3 de 
julio. (Natalia López Pazarán, página 3A) 

El Sol de Hidalgo-Gobierno para todos, propone Julio César: Ante la presencia de aproximadamente dos mil 

ciudadanos zacualtipenses en la plaza de la Constitución, la fórmula encabezada por el candidato a la presidencia 
municipal, Julio César Hernández Jiménez, y el candidato suplente, Félix Ruiz Arteaga, del Partido Revolucionario 

Institucional, inició la campaña bajo el eslogan Apoyos para ti. El candidato propietario manifestó emprender un trabajo 
en coordinado para obtener mejores beneficios para el municipio, conjuntamente con la experiencia brindada a lo largo 

de su vida como servidor público, enfatizando que no existirán despilfarros, ni corrupción dentro de su administración.  

Apoyará la educación de niños, jóvenes y adultos, aliado de maestros, para que mutuamente se logre la mejora en el 
aspecto educativo; apoyará al deporte ya que como profesor de Educación Física reconoce el impulso que debe darse en 
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la ciudadanía para mantener ese ímpetu de participación en las diferentes disciplinas que actualmente se practican. En 

materia de obra pública vigilará que los recursos se maximicen y sean aplicados de forma adecuada para que colonias, 

barrios y comunidades cuenten con infraestructura de calidad con visión futurista. Asimismo, pondrá especial atención en 
la Seguridad Pública, donde los elementos policiacos estén del lado de la gente, trabajen para la gente, actúen con mano 

firme sobre la delincuencia y sean capacitados para su mejor desempeño; aseveró que de no cumplir serán destituidos 
de su cargo. Emprenderá acciones para el desarrollo económico en los diversos sectores del municipio; apoyará el 

turismo con el firme propósito de generar más empleos, fomentará la cultura de la limpieza en la población, para que 

Zacualtipán sea un lugar más atractivo. Se cuidarán los recursos naturales con base en una visión sustentable. En cuanto 
al DIF, mencionó, "en mi padre, mis hermanos, mi esposa y su familia, y mis hijos, he encontrado el apoyo más 

importante, ellos son mi impulso y me pulsarán para lograr hacer un gobierno de apoyos para ti, por un desarrollo en 
todos los niveles". "Soy zacualtipense, mis raíces están aquí, mi orgullo es mi tierra, por ello trabajaré para ustedes. Que 

viva Zacualtipán y que viva el PRI", enfatizó. (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-Campaña con la gente, ofreciendo soluciones: Vamos a realizar una campaña de profundo 
acercamiento con la ciudadanía, de contacto directo con la gente, para escuchar sus más urgentes demandas y 

necesidades y buscar, en unidad, soluciones concretas a las mismas, aseguró la candidata del PRI a la presidencia 
municipal de Tlanchinol, Magaly Grisel Medina Medina. Y dentro de sus compromisos y propuestas resaltó que en las 55 

comunidades de este municipio serrano, "no sólo buscaremos impulsar y fortalecer la obra pública, sino brindar una 

mejor atención y de calidad a toda la sociedad en sus propios lugares de origen, para evitar se trasladen a la cabecera", 
sostuvo. La abanderada tricolor a la presidencia municipal de Tlanchinol, sostuvo que su oferta política estará basada en 

las prioridades de la gente, "entablaremos diálogos personalizados y directos para conocer a fondo sus propuestas y, de 
esta forma, hacer compromisos reales que podamos cumplir, si el voto nos favorece en las urnas". IMPULSARÁ OBRA 

SOLIDARIA En este sentido, Magaly Medina Medina afirmó que sus propuestas son claras y realistas, "apoyar a la mujer 
con la implementación de proyectos productivos; ofrecer una mejor atención a la ciudadanía en sus propias comunidades 

rurales; impulsar la obra solidaria donde los propios beneficiados las ejecuten y supervisen". Asimismo, "fortalecer la 

seguridad pública; generar empleo temporal en la rehabilitación de caminos rurales e incluir en la administración 
municipal a personas originarias de Tlanchinol, evitando que el empleo recaiga en gente de otros municipios", puntualizó 

la candidata del Partido Revolucionario Institucional. Luego de afirmar que tiene confianza en la sensatez del electorado y 
en la fortaleza de su partido (PRI) para lograr el triunfo el próximo 3 de julio, Magaly Medina fue clara al sostener que 

"así como solicitaré el voto a la ciudadanía, de frente y sin evasivas vamos a atenderla y buscar las mejores soluciones a 

sus más urgentes demandas y necesidades", concluyó. (Redacción, ojo política) 

El Independiente-Funcionarios de gobierno y laboran con García: Ordoñez: El secretario general del PAN 

Raymundo Ordoñez refirió que funcionarios del gobierno del estado ya laboran en la campaña de Eleazar García y 
advirtió de la publicación de encuestas "cuchareadas" que aventajan al priista con la finalidad de confundir a la 

ciudadanía, como en la anterior elección donde la distancia entre partidos de oposición y tricolores fue mínima. Trabajan 

en la campaña del priista funcionarios del ayunta-miento capitalino, como Mónica Nales Michaus, quien ha ostentado 
varios cargos en la actual administración municipal, así como empleados de comunicación social del Tribunal Superior de 

Justicia. ¿Quién les paga? Ante este panorama, el panista consideró indispensable establecer dónde reciben su salario, 
para evitar suspicacias, ya que "siempre han utilizado material de instituciones para hacer este tipo de acciones", agregó. 

Por tanto "estaremos como halcones para supervisar que la jornada electoral se desarrolle de forma correcta-. Refirió que 

no existe ningún problema de que burócratas se sumen al equipo de trabajo de los candidatos, siempre y cuando se 
separen de su primer empleo. Además publicar encuestas antes de la jornada electoral es una moneda corriente en la 

entidad, señaló el albiazul. Aseguró que dicha táctica tiene la finalidad de "inducir el voto, pero bueno, es parte del 
cochinero", dijo. "En otras ocasiones han publicado encuestas y siempre resulta que al final de la campaña los datos son 

totalmente diferentes", declaró respecto a las consultas que tienen el objetivo de medir "un momento" del proceso 

electoral como "una radiografía", agregó. Sin duda las consultas surten efecto en la sociedad, dijo Raymundo Ordoñez, 
por lo que invitó a los ciudadanos a tomar con reserva los datos que serán presentados en próximos días y re-comendó 

seguir de cerca las pro-puestas de los candidatos. "A final de cuentas, parecerá que las encuestas fueron hechas por 
empresas nacionales que milagrosamente no cobraron nada por realizar el estudio. Tendremos que luchar contra ese tipo 

de artimañas", dijo el panista. (Víctor Valera, página 06). 

Uno más uno-Necesario evaluar acciones municipales de gobierno: Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a 
presidente municipal de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo, aseguró que si el voto de la ciudadanía 

le favorece, impulsará la creación de un organismo que evalúe de manera permanente las acciones de su gestión. 
―Vamos construir un nuevo municipio, un gobierno eficaz y eficiente y que rinda cuentas, en el que la evaluación y 
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seguimiento permanente de las acciones de gobierno del presidente municipal y los funcionarios de la administración, 

junto con la transparencia y la rendición de cuentas, serán fundamentales, porque no toleraremos corrupción alguna por 

parte de los servidores públicos‖, señaló Fili Hernández. El candidato manifestó que los mecanismos de evaluación 
gubernamental permiten saber cómo y de qué manera las diferentes áreas y dependencias del gobierno municipal 

realizan sus funciones y, en su caso, tomar las medidas pertinentes para eficientar la gestión. En el marco de su gira 
proselitista por las colonias Campestre Villas del Álamo, Álamo Rústico y Álamo IMSS, Fili Hernández realizó toque de 

puertas, acompañado de la basquetbolista hidalguense Erika Gómez y sostuvo encuentros vecinales. Refrendó su 

compromiso de estar cerca de la gente. ―Quiero ser presidente municipal para construir junto con ustedes una nueva 
etapa en la transformación de Mineral de la Reforma‖. Durante sus recorridos, Fili Hernández tuvo contacto directo con 

una población entusiasta y participativa que escuchó sus propuestas y le manifestó su apoyo decidido. El candidato 
reiteró su compromiso de trabajar de manera conjunta con la sociedad para crear mejores condiciones de vida, desarrollo 

y progreso para los mineralenses. Puntualizó que en su gestión habrá de reordenar la calidad de los servicios públicos, 
atender las demandas de seguridad pública, promover la creación de empleos y el crecimiento planificado del municipio. 

Por la mañana visitó la empresa Ánfora, donde se reunió con los trabajadores y directivos, ante quienes resaltó que 

impulsará un esquema que propicie mejores oportunidades de trabajo para la población, en particular para las personas 
con capacidades diferentes. (Redacción, Página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Pueden candidatos promoverse por internet, pero sin calumniar ni denigrar: IFE: El consejero 
presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) Leonardo Valdés, puntualizó que los candidatos a la gubernatura del 

estado de México pueden enviar todos los mensajes que quieran mediante internet o las redes sociales, siempre y 

cuando no utilicen expresiones que denigren o calumnien a las instituciones, contendientes o ciudadanos. En entrevista, 
el funcionario del IFE subrayó que el internet y las redes sociales constituyen espacios muy abiertos de participación 

ciudadana, donde se ha encontrado una nueva plaza pública para intercambiar puntos de vista en diversas materias. 
Indicó que desde la perspectiva de las campañas electorales, se debe tener claro que la legislación vigente establece con 

claridad que están prohibidas las expresiones que denigren a las instituciones y al os candidatos o que calumnien a los 
propios ciudadanos. (Redacción, pàg.7A) 

Plaza Juárez-Blindan a funcionarios en materia electoral: La Subprocuraduría de Asuntos Electorales, de la 

Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, dirigió un curso de capacitación y blindaje en materia de delitos electorales a 
funcionarios de los municipios del distrito XI, con el objetivo de que los burócratas no cometan involuntariamente estos 

delitos. La cita fue en la Sala de Cabildos de Apan. El alcalde anfitrión, Julián Madrid Viveros, en su mensaje de 

bienvenida, manifestó que la referida capacitación se les brinda "con la intención de transparentar los recursos públicos e 
impedir que los programas sociales violen las normativas impuestas por el blindaje electoral". El curso, que tiene carácter 

obligatorio, tiene el objeto de capacitar a los funcionarios municipales sobre el uso y aplicación correcta de los recursos y 
programas públicos de cara a los comicios electorales que se realizaran el 3 de julio. Los ponentes de este curso, 

provenientes de la procuraduría hidalguense, recomendaron a los funcionarios locales "aplicar el programa de blindaje en 

los programas sociales y de los recursos públicos, y que los partidos políticos hagan lo que les corresponde", además de 
evitar las descalificaciones y "guerras sucias". Por su parte, el subprocurador de Asuntos Electorales en el Estado de 

Hidalgo, Losé Luis Lima, explicó que "la estrategia iniciada en todo el estado, incluye además de la capacitación a 
funcionarios, que la ciudadanía esté informada de cómo actuar ante los delitos en materia electoral". Asimismo, dejó en 

claro que el gobierno hidalguense no tolerará infracciones a la ley, ni ataques al voto secreto, tampoco frenará la 
aplicación de programas sociales, sólo acatará la legislación electoral respecto a su difusión. (Carlos Rosales, pág. 2B) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Valle del Mezquital, zona de desastre por la falta de agua: El gobernador hidalguense, Francisco Olvera 

Ruiz, anunció que debido a la falta de agua en los distritos de riego de la región del Valle del Mezquital, el gobierno del 
estado busca que se declaren como zona de desastre, para poder acceder a los recursos de seguros y apoyar a los 

agricultores. ―Por un lado tenemos la falta de agua, en los distritos riego, en la parte alta de Alfajayucan ya no les esta 
llegando la suficiente agua y ya tenemos la idea de reportar esto, aunque ya estamos en contacto con la Comisión 

Nacional del Agua (Conagua), se ha estado viendo si se hace la declaración de zona de desastre para que a través de los 

seguros pudiéramos obtener algunos recursos que ayuden a mitigar las pérdida que están teniendo los campesinos de la 
región… ya estamos en ese procedimiento, es un proceso complicado, pero ya lo estamos haciendo‖. Durante una 

reunión con productores de cebada de la región del Altiplano, el mandatario aseguró que hasta el momento se 
desconocen las afectaciones que ha dejado la sequía en el campo hidalguense e informó que la Secretaría de Agricultura, 
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Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), está elaborando una valoración de los daños que ha 

provocado la temporada de estiaje. ―Yo todavía no tengo un reporte, este es un reporte que se va dar a conocer a través 

de la Secretaría de Agricultura federal y esperaremos a que ellos lo den a conocer‖. En cuanto al abasto de agua potable, 
Olvera Ruiz aseguró que su distribución está asegurada en todas las regiones del estado, con ayuda del Plan Acuario, 

para el cual tienen planeado incrementar su capacidad en algunas comunidades de la Huasteca‖. ‖En cuento al agua 
potable está garantizada, hasta el momento no tenemos ningún problema en cuanto al abasto y parte de las funciones 

del Plan Acuario es esa, llevar agua potable a las comunidades que por alguna razón reporten desabasto de agua, porque 

sus fuentes están parcialmente agotadas. Estamos haciendo una consideración sobre todo para la región de la Huasteca 
de incrementar la capacidad del Plan Acuario‖. En tanto, el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 

(SAyDER), José Francisco Narváez Gómez informó que se están instalando bombas en las cinco presas que abastecen los 
cultivos del Valle del Mezquital, con la intención de que se siga regando el campo durante dos o tres semanas más y en 

espera que en ese lapso de tiempo se registren las primeras lluvias del año. ―Estamos ya en el límite, nos hablan ya de 
las presas están entre el 15 y 20 por ciento de su capacidad, estamos instalando bombas en las cinco presas que surten 

el agua al Valle del Mezquital y con ello literalmente exprimirlas. Esperemos que con eso estemos trabajando unas dos o 

tres semanas, para que en ese lapso puedan llegar las lluvias y no reportar pérdidas importantes‖. El funcionario estatal 
indicó que mantienen reuniones con integrantes de las uniones de riego con la finalidad que la distribución de agua se dé 

de manera equitativa, dándole prioridad a cultivos como el maíz. ―Lo que hicimos fue reunirnos con los presidentes de las 
uniones de riesgo, para llegar a algunos acuerdos como la distribución equitativa del agua y también en base a sus 

concesiones que tienen con la Conagua, además que se les pidió que respeten los cultivos importantes como en este 

momento es el maíz y no los forrajes‖. (Jonathan Collazo, pág. 08) 

Milenio-PRD busca aprobación de la ley de lectura y cultura: El diputado Julián Meza Romero, presidente de la 

Comisión de Cultura en el Congreso local, adelantó que hay dos temas importantes que atenderán en dicha comisión: 
crear la Ley Estatal de Lectura y la Ley de Cultura. Para crear ambas leyes, el legislador perredista indicó que serán 

convocados todos los sectores de la población interesados en el tema, incluyendo organizaciones cultura les; ―queremos 

que en estas leyes se sientan todos convocados para que puedan aportar y sea una ley bien elaborada y estudiada‖. La 
Ley Estatal de Lectura pretende promover e incrementar el nivel de lectura, tanto de jóvenes como de personas adultas, 

así como contemplar a los pequeños para que se les fomente el hábito a su corta edad, creando espacios especiales para 
este fin, explicó el legislador originario del municipio de Jacala. ―Si bien es cierto que en cada escuela existe un área 

específica para promover el gusto por la lectura, los libros están arrinconados y olvidados, por ello es importante que se 

legisle sobre espacios dedicados a la lectura en comunidades y escuelas‖. En el estado hasta el año de 2010 se 
contabilizaban 286 bibliotecas públicas, además de las salas de lectura que siguen funcionando en algunas regiones, en 

este sentido, expresó que éstas últimas se han dejado de atender, ―por eso debemos adecuar las leyes y ajustarlas a las 
condiciones económicas‖. Respecto a la Ley de Cultura recordó que la LX Legislatura dejó un proyecto de Ley, mismo que 

aseguró, será tomado como base de trabajo. (Gustavo Godínez, pág. 09) 

Milenio-Impulsará gobierno la producción de cebada: Aprovechar la experiencia de los cebadores de Hidalgo, 
además de explotar la gran ubicación geográfica que estos cultivos tienen, es la meta que el gobierno estatal tiene para 

los productores de este grano, señaló el gobernador Francisco Olvera Ruiz durante una reunión de trabajo con hombres 
del campo del Altiplano hidalguense. El mandatario señaló que el gobierno del estado, en beneficio de los productores de 

esta región, proyectó la creación del Centro Impulsor de Cebada, que cuenta con mil 800 hectáreas registradas hasta el 

momento. Ahí, dijo Olvera, se brindará asesoría técnica, y se logrará a través de la Impulsora que la compra del producto 
sea a buen precio y contar con las parcelas aseguradas. Acompañado del secretario estatal de Agricultura, Olvera Ruiz 

dijo que entre otras de las acciones que ya se han impulsado por la actual administración se encuentra el apoyo de 
semilla de cebada, a través de la entrega de vales de subsidio a los productores; un incremento en la indemnización del 

seguro catastrófico; así como brindar orientación y asistencia técnica a los productores de todas las regiones. El jefe del 

Ejecutivo resaltó que autoridades estatales han sostenido reuniones con cerveceras, a fin de promover la siembra de la 
cebada de seis espigas, con la que produce la cerveza "light", la cual tiene un mejor precio y podría fortalecer el campo 

del Altiplano. En este encuentro se destacó que la cebada es el segundo cultivo en importancia por superficie, que 
corresponde a más 112 mil hectáreas en 27 municipios. (Redacción, pág. 05) 

Uno más uno-Afirma JFOR que es hora de apoyar al agro: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz sostuvo una 

reunión de trabajo con productores de cebada del Altiplano hidalguense, acompañado del secretario de Agricultura, y 
funcionarios de la dependencia. El mandatario señaló que el gobierno del estado en beneficio de los productores de esta 

región, proyectó la creación del Centro Impulsor de Cebada, que cuenta con mil 800 hectáreas registradas hasta el 
momento. Ahí, explicó, se brindará asesoría técnica, y se logrará a través de la Impulsora, que la compra del producto 
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sea a buen precio y el contar con las parcela aseguradas. Entre otras de las acciones que ya se han impulsado por la 

actual administración, se encuentra el apoyo de semilla de cebada, a través de la entrega de vales de subsidio a los 

productores; un incremento en la indemnización del seguro catastrófico; así como el brindar orientación y asistencia 
técnica a los productores de todas las regiones.  El jefe del Ejecutivo resaltó que autoridades estatales han sostenido 

reuniones con cerveceras, a fin de promover la siembra de la cebada de seis espigas, con la que produce la cerveza 
―light‖, la cual tiene un mejor precio y podría fortalecer el campo del Altiplano. En este encuentro se destacó que la 

cebada es el segundo cultivo en importancia por superficie, que corresponden a más 112 mil hectáreas en 27 municipios 

de la entidad. Al hacer uso de la palabra, el mandatario se dijo convencido que el campo hidalguense tiene mucho 
potencial. ―La ubicación geográfica que tiene Hidalgo nos debe de permitir acercarnos más a los mercados, ya pasa 

prácticamente por el sur del Altiplano pasa el Arco Norte que nos pone en contacto prácticamente con toda la República y 
por la vía del Golfo nos pone en contacto hasta el punto de vista internacional, de tal manera que eso lo tendremos que 

capitalizar‖, apuntó. En suma –continuó Olvera Ruiz- ―se trata de aprovechar con precisión, con claridad nuestro 
potencial, la enorme experiencia de ustedes (los productores), nuestra posición geográfica para impulsar el trabajo del 

campo, no podemos dejar de reconocer que la vocación de la mayor parte del suelo hidalguense sigue siendo 

agropecuaria‖. Destacó que cada producto en cada región puede tener potencial si se le da el valor agregado que se da a 
través de la investigación, el desarrollo del ensayo, ―y esos son esquemas que habremos de seguir trabajando con el 

objetivo de buscar explotar adecuadamente al campo para mejorar las condiciones de vida de cada uno de ustedes‖. 
Subrayó que ―la mejor recompensa que uno puede tener es ver los campos sembrados y es ver que lo que se siembra se 

venda y que cuando se vendan hay felicidad en las familias, creo que esa es la mejor recompensa a todo el esfuerzo que 

el gobierno tiene la obligación de hacer en apoyo a los productores del campo…con este gobierno llegó el tiempo de 
apoyar y beneficiar verdaderamente a la gente del campo hidalguense‖. (Redacción, Página 05) 

La Crónica de Hoy-Solicitará Olvera a la federación declarar zona de desastre a Hidalgo: Solicitar al gobierno 
federal declare zona de desastre a Hidalgo, esto ante la sequía que afecta al sector agrícola en diversas zonas, manifestó 

el gobernador José Francisco Olvera Ruiz al finalizar la toma de protesta de la Federación Democrática de Sindicatos de 

Servidores Públicos (Fedessp). Planteó también la necesidad de pedir recursos extraordinarios a la federación y a través 
de los seguros por daños catastróficos, para mitigar la pérdida de las siembras en la entidad. Olvera Ruiz consideró que 

es un procedimiento complicado, pero se insistirá ante las dependencias del gobierno federal para atender las demandas 
de los campesinos. Respecto al seguro por daños catastróficos que es contratado por la administración estatal, éste se 

renueva de forma anual, por tanto está vigente y actualizado. Explicó que lo obtenido por la indemnización (por este 

concepto) será con base en los daños y afectaciones presentes en el campo hidalguense durante 2011. Estimó que no 
habrá ningún problema en la entidad, por no lograr las cosechas de granos y productos, por ello el suministro está 

garantizado. Otra de las situaciones de cuidado es la falta de agua en los distritos de riego, por lo cual ya existe 
coordinación con la  delegación de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para atender esta problemática. El 

mandatario reveló sobre el abasto del líquido que éste está garantizado para los 84 municipios. ―El gobierno del estado 

está considerando para la zona huasteca  incrementar el Plan Acuario, para que las comunidades y zonas rurales no 
carezcan de este servicio, ya que muchas de ellas se abastecen de manantiales‖. Sobre el tema de las cuatro zonas 

boscosas con que cuenta la entidad expuso que a través del Plan Estatal de Desarrollo (PED) proyectan regenerarlos 
durante esta administración. Para ello buscarán una coordinación con las autoridades federales para acceder a recursos 

que permitan forjar proyectos productivos, incrementar su extensión, rehabilitar los bosques y aplicar esquemas de 
explotación racional. En otro orden de ideas, externó que el clima electoral se mantiene con toda tranquilidad y paz en 

cada uno de los ayuntamientos hidalguenses, bajo este entendido aún no hay registro de incidentes que arriesguen la 

estabilidad social. Se exhortó a partidos y actores políticos para que se conduzcan con apego a la Ley Electoral y 
propongan propuestas de trabajo a la sociedad. En ese sentido, refirió, los servidores públicos de los tres órdenes del 

gobierno están obligados a mantenerse al margen del proceso electoral y ser cuidadosos en la utilización de los recursos 
públicos. (Alberto Quintana, Página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Robo en ayuntamiento de Atotonilco continúa impune: A más de 25 días del robo a la presidencia 

municipal de Atotonilco de Tula, hasta el momento no existen pistas de los probables responsables del hurto, por lo que 
continúan las investigaciones para llegar al fondo del asunto. Extraoficialmente se sabe que el robo a la administración 

municipal consistió en materiales para construcción. Al respecto, la administración que encabeza Julio Cesar Ángeles 
Mendoza, se ha mantenido hermética al respecto, pues no han dado detalles y montos de lo robado. Sin embargo, el 

caso ya fue atraído por las autoridades ministeriales de Tula, con el propósito continuar con la indagatoria y se dé con los 
presuntos responsables del robo. Como es sabido, el hecho ocurrió el pasado 19 de mayo, por lo que de inmediato se dio 
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parte a las fuerzas policiacas adscritas a esta demarcación y de la región misma, de cara a encontrar elementos que  

contribuyan a la recuperación de lo robado. El robo, quedo asentado en la averiguación previa, 16/I/1482/2011, del 

Ministerio Público del fuero común de Tula. No se descarta la posibilidad de que personal de la propia presidencia pueda 
estar involucrado en este acto anómalo, por lo que de ser así se reforzarían las acciones de investigación para que el 

caso no quede impune. A este robo se suman los ocurridos a las oficinas de los comités municipales del Partido Acción 
Nacional (PAN) en los municipios de Tezontepec de Aldama y Mixquiahuala, en donde los maleantes sustrajeron equipos 

de cómputo y material de papelería y partidista. En el caso concreto del municipio de Tezontepec de Aldama, los hechos 

quedaron asentados en la querella, 16/III/1563/2011, cuyos hechos ocurrieron el 27 de mayo, siendo José Guadalupe 
Flores García, quien presentó la denuncia correspondiente. En tanto que en Mixquiahuala, ocurrió algo semejante donde 

los ladrones sustrajeron equipo de cómputo, por lo que se dio parte a las autoridades ministeriales para dar con los 
responsables. Rocío Alejandra Álvarez y Pedro García Bernal, militantes de este instituto político, fueron testigos de los 

hechos, de ahí que presentaron las pruebas pertinentes para agilizar las líneas de investigación. (R. Salanueva, pág. 
12) 

P L A N O      N A C I O N A L  

El Reforma- Refuerzan campañas políticas: A un mes de la jornada en que los mexiquenses definirán al próximo 

Gobernador de la entidad, echan mano de sus activos políticos para reforzar las campañas. Por ejemplo, funcionarios 
federales valoran dejar momentáneamente sus cargos para apoyar de tiempo completo al candidato del PAN, Luis Felipe 

Bravo Mena. Fuentes panistas informaron que el Presidente Felipe Calderón y su ex secretario particular acordaron 
reforzar la campaña con gente, dinero y apoyo logístico para tratar de remontar la ventaja que tienen el priista Eruviel 

Ávila y el perredista Alejandro Encinas. Uno de los refuerzos sería Rafael Giménez, coordinador de Opinión Política en Los 

Pinos, quien se ha especializado en realizar encuestas para definir estrategias, también tiene capacidad para coordinar 
delegados federales debido a su conocimiento del funcionamiento de la política social del Gobierno federal. El candidato 

panista reconoció ayer que su campaña inició floja y por ello decidieron dar un golpe de timón con la designación de 45 
operadores electorales. Fuentes del equipo de campaña ventilaron que más que cambiar el rumbo de la campaña lo que 

hace falta es dinero, pues aún no bajan los 18 millones que ofreció el Comité Ejecutivo Nacional para esta elección. El 
candidato de la coalición "Unidos por ti", Eruviel Ávila, reconoció que en lo que resta del periodo de campaña se 

incorporarán militantes externos de todo el País para apoyarlo de manera solidaria. "Van a estar viniendo priistas de todo 

el País a solidarizarse con su presencia aquí en el Estado de México, es un apoyo solidario, el Estado de México son todos 
bienvenidos y vienen a solidarizarse con su presencia y su apoyo moral", dijo el priista. En tanto el delegado del CEN del 

PRI en la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, reconoció que el apoyo de externos en las elecciones es una dinámica 
que se utiliza al interior del partido en cada proceso electoral. "Nosotros tenemos una coordinación que se da con 

diferentes estados de la República para la elección, pues siempre hay una militancia organizada que está ávida de 

participar, de querer sumarse", explicó el ex Gobernador de Hidalgo. Con información de Lorena Morales y Norma 
García  (Carole Simonnet, pág. web) 

Uno más uno-Frena burocracia 37 proyectos carreteros: Un total de 37 obras carreteras de beneficio colectivo, 

entre las que se encuentran el puente vehicular de Santo Domingo en el municipio de Nicolás Flores, se encuentran 
injustificadamente detenidas por cuestiones de índole burocrática, lo que genera un grave perjuicio a la población 

hidalguense, principalmente en zonas de alta marginación. De acuerdo con la diputada federal priista Paula Hernández 
Olmos, el gobierno del estado ya cumplió en tiempo y forma con la entrega de 17 proyectos, pero ante la falta del 

―número de registro‖ que debe otorgarle la Subsecretaría de Egresos de la Federación no ha sido posible iniciar las obras 
lo que significa que se ha detenido un monto aproximado de 150 millones de pesos de inversión, correspondiente 

únicamente a estos. Hace unos días al comparecer ante la Comisión de Transportes de la Cámara de Diputados, el 

Subsecretario de Egresos de la Federación, Carlos Montaño Fernández, fue emplazado por los legisladores priistas para 
que explicara el porqué de la falta de registros a 441 proyectos de infraestructura carretera distribuidos en todo el país, 

entre ellos 37 de Hidalgo, mismos que ya deberían estar en marcha e incluso algunos terminados, pues se encuentran 
aprobados y debidamente presupuestados para el ejercicio 2011. Al subsecretario se le hizo saber que de no cumplirse 

con el otorgamiento de registros, esas 441 obras corren el riesgo de quedar truncadas, perjudicándose severamente a 9 

entidades federativas que concentran el 70 por ciento de ellas y que están consideradas entre las de mayor marginación 
a nivel nacional. La diputada hidalguense Paula Hernández, señaló que si las carreteras no contaran con un proyecto, 

sería imposible el realizarlas, pero cuando ya lo tienen listo como es el caso de 307, no hay justificación para que no se 
entregue el correspondiente registro y se inicien de manera inmediata. Respecto al Estado de Hidalgo, en el que también 

se encuentran detenidas obras como el acceso a la comunidad rural de Trancas, refirió que ella ya está trabajando en 
coordinación con la Subsecretaría de Egresos para que realice la entrega de los citados registros. Cabe destacar que 
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durante la comparecencia del subsecretario, se hizo notar que durante la aprobación del presupuesto de egresos de la 

federación 2011, los diputados federales cumplieron otorgando una partida presupuestal superior en 20 mil millones de 

pesos a la propuesta original del ejecutivo que era de 34 mil millones en materia carretera, por lo que el esfuerzo 
realizado se empaña porque la realización de obras se detiene por falta de los registros. (Joel Sánchez Rodríguez, 

Página 03) 

Milenio-Elegido del PAN, en febrero 2012: El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, informó que el 18 de 
febrero de 2012 se llevará a cabo la elección interna del blanquiazul para elegir a su candidato para la Presidencia de la 

República. Señaló que el 18 de octubre de este año el partido definirá el método de selección, que será por votación de 
cerca de un millón 800 mil miembros activos y adherentes, y un mes después, el 18 de noviembre, iniciarán las 

precampañas electorales y el 18 de febrero se hará la designación de su candidato a la primera magistratura del país. En 
entrevista con Joaquín López-Dóriga, Madero subrayó que mediante ese método de selección el aspirante panista que 

obtenga el mayor número de votos será el candidato presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) en 2012. Aclaró, sin 

embargo, que ―se pueden analizar diferentes (métodos de selección)‖ al recordar que en la elección federal de 2006 el 
blanquiazul llevó a cabo un ejercicio de tres elecciones primarias para computar al final los votos. ―Los hacemos en una 

jornada o los hacemos en varias, son las variantes que se pueden incluir‖, explicó el presidente nacional panista. Por otra 
parte, informó que todos los liderazgos de Acción Nacional en el país están invitados al relanzamiento de la campaña del 

candidato del blanquiazul a la gubernatura del Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, el próximo domingo en 

Tlalnepantla. Comentó que rumbo a 2012 Acción Nacional debe cuidar todos sus liderazgos, conformados por ―gente que 
ha apoyado y compartido nuestro proyecto‖ para ―cerrar filas y arropar‖ a Bravo Mena. A pregunta expresa recalcó que la 

esposa del presidente Felipe Calderón, Margarita Zavala, representa un importante activo del panismo. Recordó que 
Zavala estuvo en la reunión de la víspera con líderes de comités directivos y seccionales del partido en la que se anunció 

el relanzamiento de la campaña de Bravo Mena. ―Es la imagen de una panista comprometida, valiente, pero al mismo 
tiempo sencilla, abierta siempre a participar y en apoyar a gente como Luis Felipe Bravo Mena‖, dijo. (Notimex, pág. 

18) 

Milenio-Eruviel: “He saludado a más de 70 mil personas”: Tras semanas de intensa propaganda, ataques y 
adhesiones de personajes de la izquierda mexicana, como René Arce, la campaña electoral del candidato de la coalición 

Unidos por Ti, Eruviel Ávila, concentra sus esfuerzos en el contacto personal para asegurarse votos en las elecciones del 

próximo 3 de julio. Al igual que su antecesor, el actual gobernador Enrique Peña, Ávila presume haber saludado de mano 
a más de 70 mil personas. Ávila ha congregado a más de 500 mil personas en diferentes municipios mexiquenses y 

encabezado 43 actos masivos y también —replicando la campaña del sexenio pasado— ha firmado ―más de cuatro mil 
222 compromisos ante notario público‖, según datos del PRI en el estado. Las principales apuestas del priista para ganar 

el voto son las rebajas fiscales y el apoyo a las familias y a las pequeñas y medianas empresas como fórmula central para 
combatir la crisis económica y volver a la senda del crecimiento y así aliviar la crítica situación de millones de 

mexiquenses. ―Cumpliremos lo que dijimos al frente del gobierno y no subiremos impuestos sino, por el contrario, 

rebajaremos las cargas fiscales para los ciudadanos y las empresas‖, dijo A pesar de que inició con fuerza y con una 
campaña que desde el tipo de propuestas lo vincula con el grupo de poder priista en el Estado de México, el aspirante se 

mantuvo un tanto incierto hasta que se logró hacer público el apoyo de uno de los principales personajes del Estado. A 
partir del 26 de mayo se ve a un candidato más seguro y definido en sus propuestas de gobierno. Se hizo patente la 

reconciliación con el ex gobernador Alfredo del Mazo González, quien empujaba la candidatura de su hijo, el alcalde de 

Huixquilucan, Alfredo del Mazo Maza, se aligeraron las pugnas internas, tanto en el equipo de campaña como en los 
grupos de poder estatal. Ávila, luego de ese día, celebró con un notable entusiasmo e inició un cambio en la estrategia: 

entregarse al contacto directo con la gente y prometer continuidad de los programas sociales del gobernador Peña Nieto, 
con ―algunas innovaciones‖. (Ana Salazar, pág. 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que si es necesario desmentirlo a diario, lo desmentiré todos los días, dijo ayer el candidato del PAN al gobierno del 
Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, ante el persistente rumor de que declinará en favor del 

perredista Alejandro Encinas para hacerle frente al priista Eruviel Ávila. 

Esas versiones sólo pueden salir de nuestros adversarios, que quieren desanimarnos a los panistas, enfatizó Bravo 

Mena: ―Pero que les quede claro, de ninguna manera voy a declinar a la candidatura‖. 
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¿De ninguna manera?, se le insistió. ―¡De ninguna!‖, subió la voz sin perder su proverbial decencia. 

Que, por cierto, el debate del próximo miércoles entre Bravo Mena, Encinas y Ávila, organizado por el Instituto 

Electoral del Estado de México, será conducido por Carlos Puig, periodista de MILENIO Televisión. 

¡Suerte! 

Que la titular de la PGR, Marisela Morales, no pudo ser más clara a la pregunta de cómo van las pesquisas federales 
contra ex gobernadores: ―No sé de dónde salió la información, pero no, es negativo, nosotros no tenemos nada ahorita‖. 

Que donde ya se perdieron las formas es en el pleito por el Tianguis Turístico entre la Secretaría de Turismo y la 

presidencia municipal de Acapulco. 

Más tardó el presidente municipal Manuel Añorve en reclamar que la secretaria Gloria Guevara no lo pela, que el 
subsecretario de Planeación Turística, Ricardo Anaya, en salir a decirle que miente y que deje de seguir mintiendo, ya 

que el tianguis apenas significa 1 por ciento de la ocupación hotelera del puerto en un año. 

Así que, según Anaya, eso de andar quejándose con el cuento de que quitarle el tianguis a Acapulco equivale a perder 
miles de empleos es una mentira del tamaño de la bahía. De remate, el subsecretario dijo que es ―verdaderamente 

improbable‖ que la Suprema Corte de Justicia les dé un revés cuando se pronuncie sobre el fondo de la reclamación para 

organizar el evento en otras ciudades del país. 

Que, como muestra de unidad, Jesús Zambrano asistirá a la asamblea de Izquierda Democrática Nacional, donde los 
bejaranistas destaparán a sus candidatos a la Presidencia, jefatura de Gobierno y delegaciones para 2012. Pero nada ha 

cambiado ya que Los Chuchos también mantienen sus propuestas a dichas candidaturas. (Redacción, pág. 02) 

Milenio-Con pies y cabeza:  

Plantea Carlos Ortiz: Rescatar a Zimapán  

El candidato del PRI a la presidencia municipal de Zimapán, Carlos Teodoro Ortiz Rodríguez dio a conocer parte de su 

proyecto para el rescate del municipio el cual, dijo, se encuentra en un clima de intranquilidad, inseguridad y desempleo. 
El candidato priista presentó los temas básicos de su plan, donde sostuvo la atención a los niños es primordial para lo 

cual se construirán nuevos espacios recreativos. Subrayó la necesidad de la rehabilitación de caminos y carreteras, llevar 
los servicios básicos de agua, luz y drenaje a las comunidades. Además de la creación de nuevas fuentes de empleo y 

capacitación. 

En Villa de Tezontepec: Acusan imposición 

Verónica Granados Godínez, dirigente de la Comisión Ejecutiva del Convergencia en el municipio de Villa de Tezontepec, 
acusó que la dirigencia del partido naranja impuso al candidato Fernando Palomares Zarco para representarlos en las 

próximas elecciones. 

Filiberto toca puertas: Inicia campaña 

Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a presidente municipal de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por 
Hidalgo, inició de manera formal su campaña proselitista con toque de puertas y visitas domiciliarias en la cabecera 

municipal y Villas del Álamo. El aspirante recorrió las principales calles de la cabecera municipal en las que tuvo contacto 
directo con la población. El candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, aseguró que la suya es una campaña incluyente, 

de propuestas, de estrecho contacto con la ciudadanía, respetuosa de todos los candidatos y partidos políticos 

participantes en esta contienda electoral. 

Se mueven los tricolores: Brigadas informativas 

La dirigencia del Comité Municipal del PRI Pachuca arrancó con las brigadas informativas en las principales calles y 
cruceros de la ciudad con el apoyo de integrantes de las organizaciones juveniles adherentes al partido tricolor para 

promover el proyecto de Eleazar García. (Redacción, pág. 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

que los altos mandos de la Secretaría de Seguridad del estado están algo enojados porque a pesar de que Pachuca 

es una de las sedes del mundial Sub-17, será la Policía Federal quien se encargue de toda la logística de seguridad, 

pero dicen que lo que más dolió a los mandos de Hidalgo, es que a los policías estatales sólo los ocuparán para que se 
queden a vigilar por fuera el estadio y los alrededores, como si nuestros policías no tuvieran capacidad. 

 
que quien de plano no se halla en las campañas electorales es el candidato del PT en Pachuca, Jorge Acosta, quien a 

pesar de que ya salió a las calles a hacer su recorrido de reconocimiento, la gente no lo ubica muy bien, pues son pocos 

los que conocen su trayectoria; sin embargo, lo que más se le acercan son los que llegaron a ver su programa de 
televisión. 

 
que ayer cayó el primer mapache electoral en Ixmiquilpan, y fue descubierto por la policía local en la madrugada, 

cuando un sujeto intentaba repartir propaganda en contra del candidato petista Pascual Charrez, donde hacía alusiones 

a su vida familiar y política, desestimando lo hecho por el candidato durante años atrás. Lo bueno que fue puesto a 
disposición del Ministerio Público, pero lo malo es que es uno de muchos, por lo que la ciudadanía lanza una alerta a las 

autoridades electorales para que eviten que otros mapaches en todos los municipios traten de hacer de las suyas. 
 

Fe de erratas 
Ayer este pájaro chismoso se equivocó en un dato, pues dijo que el esposo de la candidata del PRI por El Arenal, Adelfa 

Zúñiga, era Gregorio Hernández, cuando el nombre correcto es Leonardo Ramírez Álvarez. Una disculpa sincera... 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

Quienes se subieron al ring electoral fueron el presidente 

del PRD, Pedro Porras, y el ex aspirante a la alcaldía de 

Pachuca, Natividad Castrejón, quienes después de ser 

amigos entrañables se enfrascaron en una pelea a 

muerte por culpa de la elección, pues como Nati no logró 

ser candidato se fue en contra de Porras y hasta lo acusó 

de vender las encuestas al PAN, para favorecer a Gloria. 

Lo malo es que dice Porras que las preguntas de la 

famosa encuesta fueron hechas por el propio Natividad y 

por eso ahora odia a muerte a los de la coalición PRD-

PAN.  (Redacción, página 03) 

Milenio-Candidatómetro:  

ELEAZAR GARCÍA. El candidato del PRI ha sido bien recibido por los vecinos de las colonias de Pachuca, pero le falta 

ser más entrón. 

GLORIA ROMERO. La candidata panista se distingue por traer muchos chavos para que le ayuden a hacer su campaña, 

pues sola no puede. 

JORGE ACOSTA. El más inocente de todos, aunque su verdadero valor es su valentía por atreverse a hacer campaña 

política.  

Último Round 

Ya tenemos 85 alcaldías 

No sabemos ni cuándo, ni cómo, ni dónde, porque nadie informó que Hidalgo ya cuenta con un municipio que se 
llama Alfayajucán y hasta logró entrar a la contienda electoral con un tal Guillermo Zamudio, a quien tampoco se le 

conoce.  (Redacción, pág. 03) 
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Independiente-El Socavón: Cuarto día de campaña y llueven promesas de candidatos… ¿Claro, prometer no 

empobrece! (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: A pesar de las denuncias que sean hecho respecto a que delegados federales apoyan con 

recursos de sus dependencias la campaña de gloria Romero. Candidata a la alcaldía de Pachuca por la coalición ―Hidalgo 
nos une‖, integrada por PAN y PRD, Pedro Porras Pérez dirigente del partido del sol azteca, afirma desconocer si eso 

sucede, aunque dice que ―estará al pendiente‖…   (Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Miguel Osorio Chong 

El ex gobernador de Hidalgo continua con una presencia importante en el Estado, no solo por trasladarse a la capital 

hidalguense para apuntalar el proyecto del candidato de su partido por la alcaldía pachuqueña, sino porque es notorio el 
respaldo no exclusivamente de la militancia tricolor. Son lo ciudadanos quienes demuestran un amplio respecto a su 

figura. (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:   

CONMEMORACIÓN 
El gobierno del estado también llevará a efecto eventos alusivos a día de la Libertad de Expresión y para ello convocó a 

un evento que estará presidido por el gobernador del estado, Francisco Olvera y al cual confirmó su asistencia el director 
editorial de El Universal, Roberto Rock. 

CAMBIOS 

Ricardo Reyes Monzalvo, subsecretario de Seguridad Pública anda muy nervioso porque al parecer ya le 
pidieron su renuncia. Según los grillitos cercanos al funcionario, es cuestión de horas o días para que se oficialice su 

salida, aunque nadie sabe quién ocupará ese cargo o a dónde será ubicado Reyes.   
OFENSIVA 

Los grillitos aseguran que el PAN prepara una ofensiva electoral en Hidalgo. Los blanquiazules proyectan 

hacer una gran difusión sobre presuntas irregularidades en las campañas tricolores y se habla que el 
domingo será la fecha cuando lo den a conocer. El problema es que al inicio de las campañas las acusaciones 

simplemente enturbian y nada traen consigo. Mientras tanto en el cuartel general del PRD todo es incertidumbre ya que 
los recursos no fluyen, incluso hay proveedores de publicidad que no les entregan material debido a los atraso en el 

pago. Según los grillitos perredistas del CEN de su partido hay una promesa para enviar recursos extraordinarios, pero es 
la hora que no se cumple. (Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio                                   Plaza Juárez 

    

 


